

**C**

Columna



*Rabindranath Quinteros*  
Presidente Fundación Región y Futuro

## Apoyo al emprendimiento local

**D**ías atrás, alguien planteaba que el próximo alcalde de Puerto Montt debería crear un departamento de fomento productivo para apoyar a los emprendedores locales. Una estupenda idea... que fue implementada hace más de 25 años.

En 2001 ya existía un pequeño Departamento de Fomento Productivo que, en los siguientes 12 años, se fortaleció mediante un trabajo sistemático que decantó no sólo en un conjunto de acciones innovadoras, sino también en una organización más eficiente y amplia.

En 2008, se creó la Subdirección de Desarrollo Económico Local, que se convirtió en un motor clave para el apoyo al emprendimiento y la micro y pequeña empresa comunal, con un equipo profesional y técnico consolidado y respetado, alcanzando logros notables, como los programas de apoyo a la pesca artesanal y la pequeña acuicultura, que permitieron impulsar la diversificación productiva y el fortalecimiento de estas actividades y el concurso Lukas para Emprender, iniciado en 2010, que ha beneficiado a más de 1.100 emprendedores y microempresarios, proporcionando apoyo financiero no reembolsable para mejorar sus actividades económicas.

En 2009 comenzó a operar el primer espacio Coworking Mu-

nicipal en el Centro de Apoyo a la Microempresa, hoy sin funcionamiento, pero que significó incorporar a la municipalidad al mundo del emprendimiento universitario y principalmente tecnológico.

En el ámbito rural, destacan iniciativas como el programa Prodesal y el Programa de Apoyo a Pequeños Productores Apícolas.

Gracias al trabajo del Departamento de la Mujer y Equidad de Género, dependiente de la Subdirección de Desarrollo Económico Local, hoy son miles las mujeres capacitadas en oficios tradicionales y no tradicionales, organizadas, con oportunidades de comercialización, ferias y muestras permanentes y opciones de acceso a distintas fuentes de financiamiento. La autonomía económica de la mujer como pilar fundamental de su desarrollo personal y familiar sustentó desde siempre toda esta relevante línea de trabajo.

La colaboración entre el sector público, privado y académico – sumado a un compromiso firme por parte de equipos municipales idóneos y competentes – es clave para impulsar el desarrollo económico y social de Puerto Montt, aprovechando al máximo el potencial de sus recursos humanos y territoriales.

Es hora de fortalecer estas iniciativas y consolidar un ecosistema emprendedor dinámico que, sobre la base de lo ya logrado, sea capaz de proponer nuevas y mejores opciones